

MADAGASCAR.—Une lettre du R. P. Gardes, S. J. aux *Missions Catholiques* dit dans quelles conditions il a à évangéliser la région de Mandrirano, dans la grande île africaine. A tous les obstacles que le missionnaire rencontre d'ordinaire sur sa route se joint une formidable opposition dirigée par les quakers anglais depuis longtemps établis dans le pays.

En dépit de tout cependant, les missionnaires peuvent enregistrer de consolants progrès et, dit le Père Gardes, "n'était le manque de ressources... je crois que bientôt le Mandrirano, dans son ensemble, serait catholique."

—Dans la même lettre, le dévoué missionnaire donne les statistiques que voici et qui permettront de comparer les résultats obtenus en quelques années.

NOMBRE DES ÉLÈVES DU DISTRICT D'ARIVONIMAMO

	Juillet 1896	Avril 1897	Janvier 1898
Cercle d'Arivonimamo.....	1,244	4,855	6,896
" de Betafo.....	119	935	1,715
" de Miarinarivo.....	80	88	3,465
Totaux.....	1,443	5,878	12,072

Etat comparatif des Ecoles aux mêmes dates :

Ecoles.....	18	53	107
Elèves.....	1,443	5,878	12,072
Instituteurs) Hommes.....	18	53	117
) Femmes.....	16	50	113

PRINCIPALES ŒUVRES EN 1897

Baptêmes { Arivonimamo. 126 } dont 110 d'adultes.
 { Manjaka 153 }

Mariages dans tout le district : 134.

13 juin 1898.